

# 梅花繚乱

| 日/曜日 | 主な行事  |
|------|---|
| 1 月  | 元日  |
| 2 火  |   |
| 3 水  |   |
| 4 木  | 実力テスト   |
| 5 金  | 大掃除・月の①～⑥校時   |
| 6 土  | 学校開放  |
| 7 日  |   |
| 8 月  | 成人の日  |
| 9 火  |   |
| 10 水 |   |
| 11 木 |   |
| 12 金 |   |
| 13 土 | 駿台模試(希望者)<br>※大学入試センター試験(3年:~14)  |
| 14 日 |   |
| 15 月 | ※センター試験自己採点(3年)   |
| 16 火 |   |
| 17 水 |   |
| 18 木 |   |
| 19 金 |   |
| 20 土 | 進研模試(全員)  |
| 21 日 |   |
| 22 月 | ベーシック探究(ディベート、6・7校時、1体)<br>東大ディベート部員によるディベートゼミ<br>(希望者のみ、放課後、視聴覚室・梅苑会館) |
| 23 火 |   |
| 24 水 | ベーシック探究(ディベート、5校時、各教室)  |
| 25 木 |   |
| 26 金 |   |
| 27 土 |   |
| 28 日 |   |
| 29 月 |   |
| 30 火 | 木曜の授業・<br>ベーシック探究(ディベート、6校時、各教室)  |
| 31 水 | 午前:③④⑥⑦の授業、午後:放課<br><b>14:00生徒完全下校</b>                                  |



## FUKUSHIMA 高校生へのお願い

1年副担任 根本 郁男

2011年のあの日、福島はFUKUSHIMAになった。自然の威力に「無常」の意味を理解し、自然でない災害のむごさに「無情」の怒りを感じた。そのとき小学生だった君たちはいまFUKUSHIMAの名を冠した学校の生徒である。

私は2012年に福島高校に来たので、災害当初のことはよくわからない。避難所となった校舎で生徒たちが率先して働いた話は聞かされた。だから、福島高校の生徒には内心期待するものがあつた。

しかし私が見当違いだったのかもしれないが、プレハブの仮住まい校舎で実施された学校祭のお化け屋敷と縁日には私の期待するFUKUSHIMAはなかった。私の気持ちは急速に冷めた。

それでも地域トップのFUKUSHIMA高校生は優秀である。1年生の君たちも、やがて大学に進み、社会に旅立つ。文字通り「世界」に出て行く。君がFUKUSHIMAの出身であると知るや、相手はそのことを大いに知りたがるだろう。絶対に質問責めにされるだろう。

そのとき君は自分の言葉を持ち得ているだろうか。「復興」や「絆」という陳腐なフレーズではなく、自分が見聞したこと、自分が嘆き怒ったことを語る言葉を、ちゃんと持っているだろうか。

ただの偶然かもしれない。しかし、FUKUSHIMA高校に、求めて入ってきたのは君たちである。その運命は甘んじて引き受けるしかない。

君たちにお願ひがある。将来自分の言葉でFUKUSHIMAを語る力を持ってほしい。正しい知識と、豊かな表現力と、優しいユーモアと、冷静な判断力を持って、自然の力のすごさと、人間の浅知恵の失敗と、FUKUSHIMAのたくましさ語る力を。

今、勉強の目標を見失いかけている人も、将来FUKUSHIMAを語るために、FUKUSHIMAが語れるように、勉強してくれ。何も特別なことを覚えろとかやれとか言うのではない。せっかくFUKUSHIMAにいるんだ、誰もが発信できるように、まずは今の勉強に誠実に取り組むのだ。

面倒なことを託して済まないと思う。だが、私もはやこんなことをお願いできるのは、君たちFUKUSHIMA高校の1年生だけだ。よろしく頼む。

## 【学年教務部・学年進路指導部より】

### ★今後の考査・外部模擬試験等の案内

学年末考査まで約1ヵ月となりました。今後高校入試に伴う生徒休業日も入ってきます。各試験に向けて計画的に学習を進めましょう。

|    |           |     |                 |
|----|-----------|-----|-----------------|
| 1月 | 第3回駿台模試   | 希望者 | 1/13(土)         |
|    | 第3回進研模試   | 全員  | 1/20(土)         |
| 2月 | 学研ハイレベル模試 | 全員  | 2/3(土)          |
|    | 学年末考査     | 全員  | 2/13(火)～2/16(金) |
|    | 全統高1記述模試  | 全員  | 2/24(土)         |



## 【SSHより】

### ★目指せ、学年ディベートチャンピオン

ディベートを通して論理的な思考・議論について学ぶことを目的とし、ベーシック探究「ディベートを学ぶ」が始まります。初回は東大生をお招きし、ディベートの概要を学びます。第2回以降はチームに分かれディベート対戦を行います。クラス代表決定戦、学年代表決定戦を勝ち上がった2チームが、3月に行われる生徒研究発表会にて最終対決を行います。学年ディベートチャンピオンを目指して頑張りましょう。



### ★課題研究班編成がいよいよスタート

| カテゴリー    |          |
|----------|----------|
| 文化のエネルギー | 人間のエネルギー |
| 社会のエネルギー | 生活のエネルギー |
| 福島のエネルギー | 学校のエネルギー |
| 自然のエネルギー |          |

課題研究のための班編成がいよいよスタートします。

12月6日(水)のベーシック探究の時間に1年生全員で話し合いを行い、いくつかのカテゴリーが挙がりました。この中から各自が研究したいカテゴリーを選択し、班編成を行います。

## 【学年厚生部より】

### ★感染性疾患の罹患防止に努めましょう

インフルエンザが流行の兆しを見せています。(ちなみに2年後の今頃にはみなさんもちょうど大学入試に挑んでいるわけですが、大学受験においても、健康状態が合否を大きく左右すると言っても過言ではありません。)登校時・帰宅時の手洗い・うがいはもちろんのこと、栄養と睡眠を十分にとり、感染性疾患に負けないでこの冬を乗り切りましょう。

